

Fecha: 13-02-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral - Edición Especial
 Tipo: Noticia general
 Título: A + a el . pación Arte y Tierra | FORTALECE SU TRABAJO PRODUCTIVO Y ASOCIATIVO CON APOYO DEL FOSIS

Pág. : 20
 Cm2: 584,9
 VPE: \$ 764.495

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida



Agrupación Arte y Tierra

FORTALECE SU TRABAJO PRODUCTIVO Y ASOCIATIVO CON APOYO DEL FOSIS



CINCO MUJERES conforman la agrupación Arte y Tierra en Punta Arenas, un colectivo que reúne saberes agrícolas, artesanales y creativos, y que recientemente dio un importante paso en la consolidación de su trabajo colaborativo gracias a su participación en el programa Emprendamos Grupal Autogestionado que impulsa el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, (FOSIS),

proyecto tendiente al fortalecimiento productivo y comercial del grupo.

Si bien no se encuentran constituidas formalmente, han trabajado de manera conjunta en

instancias puntuales de comercialización, participando en ferias y eventos comunitarios de la comuna. Cada integrante desarrolla su actividad productiva de forma independiente desde su propio hogar.

Tres de las integrantes se dedican a la agricultura familiar, cultivando frutillas y diversas hortalizas como lechuga, acelga, perejil, cilantro y papas, destinadas tanto al autoconsumo como a la venta en ferias locales. Otra integrante se especializa en artesanía en lana, elaborando tejidos a palillo y crochet, mientras que la quinta integrante se dedica a la decoración con globos para eventos y celebraciones como cumpleaños, bautizos, matrimonios y actividades culturales y sociales.

Si bien varias de las integrantes ya se conocían previamente por coincidir en espacios de comercialización y participación en otras agrupaciones, la ejecución de este proyecto marcó el inicio de un trabajo conjunto más organizado, fortaleciendo la asociatividad y la proyección del grupo.

“Ahora el desafío es buscar espacios de comercialización para vender nuestros productos”, explicó la representante de la organización, María Elena Colín.

TALLERES Y FINANCIAMIENTO

En el marco del proyecto, se desarrolló un taller de fortalecimiento de capacidades

productivas y de comercialización, a través de una capacitación en comercialización asociativa bajo la metodología CANVAS, impartida por una profesional del área comercial, con una duración de 90 minutos.

En cuanto a recursos de inversión, se financiaron diversos implementos orientados a mejorar la producción, la sustentabilidad y la comercialización de sus productos. Entre ellos destacan un estanque de acumulación de agua para asegurar el abastecimiento hidráulico, semillas de hortalizas y flores, plantas de frutillas, un sistema de riego por goteo con microtubos, un equipo chipeador de ramas para la elaboración de compost a partir de residuos orgánicos, lanas naturales para la confección de productos artesanales y equipamiento para estampado de globos.

Asimismo, se adquirieron cinco sillas, cinco mesas plegables y un toldo, destinados a mejorar las condiciones de participación del grupo en ferias comunales. La inversión total de la iniciativa alcanzó los 5 millones de pesos.

Finalmente, el proyecto permitió fortalecer el trabajo grupal y mejorar la presentación de los productos en ferias, promoviendo además un uso más eficiente de los recursos naturales y la valorización de residuos, integrando prácticas sustentables tanto en el ámbito agrícola como artesanal.

